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今年5月召开的中央新疆工作

座谈会提出，在喀什、霍尔果斯各设

一个经济开发区，赋予特殊政策和灵

活措施，将其建设成为我国向西开放

的窗口和新疆经济新的增长点。

马晓静是个土生土长的霍城县

人，霍城县离霍尔果斯口岸不足50公

里。通过电视了解到胡锦涛总书记在

深圳特区30年的讲话后，兴奋不已的

她说：“霍尔果斯这个口岸是中国向西

开放的一扇门，霍城县离它最近，自然

会成为产业承接带。到时候，霍城乃

至伊犁河谷的经济就可以腾飞了。”

今年上半年，广西玉林市农民人

均现金收入、更新改造投资、招商引

资到位资金三项指标增速排广西第

一位。玉林市委政策研究室副主任

顾雄文认为，玉林市从去年8月开始

探索实施“统筹城乡发展，加快推进城

乡一体化”的总体战略，就是在总结以

往经验、深刻认识市情基础上的改革

开放新举措。一年来的实践表明，改

革极大解放了生产力，显著推动了地

方经济发展。胡锦涛总书记提出要加

快转变经济发展方式，努力为推动科

学发展探索新路，这为广西这样的欠

发达地区指明了今后发展的道路。

西北大学法学院副院长曾加

表示，总书记的讲话极大地鼓舞了

全国各族人民为社会主义现代化

建设努力拼搏、奋力进取的斗志，

也必将激励全国人民为西部大开

发努力奋斗。

为欠发达地区指明发展道路

锐意推进改革开放
探索科学发展新路
胡锦涛总书记重要讲话在全国各地引起热烈反响

胡锦涛总书记在深

圳经济特区建立 30 周年

庆祝大会上的重要讲话，

在全国各地引起热烈反

响。广大干部群众表示，胡锦涛总书记

的讲话内涵深刻，立意深远。不仅为经

济特区，而且为我国的改革开放、科学发

展指明了方向。我们一定要继续解放思

想，坚定不移地推进改革开放，坚定不移

地走中国特色社会主义道路，把我们的

国家建设得更加和谐美好。 据新华社电

“总书记对特区30年的成绩肯

定得非常充分，中央对今后继续办

好特区的决心也非常大！”招商局集

团董事长傅育宁说，“胡锦涛总书记

的讲话对深圳的过去、现在都作了

系统梳理和高度肯定，并为未来指

出了方向，相信深圳的未来会更美

好。招商局未来5年将在深圳再投

资600亿元以加快发展。”

汕头是全国最早设立的四个经

济特区之一。30年来，汕头经济特

区形成了全方位开放的格局。汕头

市委书记李锋说，胡锦涛总书记的

重要讲话，对经济特区今后的建设

发展提出了更高更新的要求，是指

导经济特区今后改革发展的纲领性

文件，给经济特区注入了新的强大

动力。汕头要发扬敢闯敢试的特区

精神，谋求大发展，实现新跨越。

珠海建立经济特区30年来，坚

持走建设生态文明的发展道路，市

长钟世坚说，当前，是经济特区由前

30年向后30年迈进的重要节点，也

是珠海建设珠江口西岸核心城市打

基础、成规模、定格局的关键时期。

珠海将继续加快转变经济发展方

式，争创科学发展示范市。

对特区提出更高更新要求

去年下半年以来，国务院和国

家有关部委陆续批复厦门一系列体

制机制创新的重大政策，将厦门经

济特区范围扩大到厦门全市，包括

众多农民在内的岛外居民，也成了

特区人。“没有厦门特区的快速发

展，我们岛外农民不可能与城里人

享受同样的医保和养老保险，相信

特区发展会越来越好。”厦门市岛外

集美区农民王进法说。

我国最大的经济特区海南省已

进入一个崭新的发展时期。中国

（海南）改革发展研究院海南发展研

究所所长夏锋说，胡锦涛总书记关

于“继续深化改革开放”的要求令人

鼓舞。当前海南正在全力建设国际

旅游岛，推进国际旅游岛建设最本

质的要求就是改革和开放。当前及

今后相当长时期内要解决海南经济

社会发展中的问题，尤其是解决体

制机制的障碍，关键是深化改革，实

现富民强岛。

与深圳一样，2010年对于浦东

新区而言同样有着特殊意义：开

发开放 20 周年、综合配套改革 5

周年，浦东以改革开放的更大举

措，来迎接这意义非凡的一年。

浦东新区区委常委、宣传部长陈

高宏说：“浦东的改革开放一定要

从国家的战略全局出发，一定要

按照生产力发展的需求敢闯敢

试，同时要结合本地区实际有效

组织推进。”

“相信特区发展会越来越好”

天津滨海综合发展研究院办公

室负责人吴晓庆说，总书记讲话对

深圳经济特区的五点要求，同样也是

对滨海新区提出的要求，滨海新区将

以此为契机，大胆探索、锐意进取、先

行先试。目前，滨海新区已打响改革

开放攻坚战，我们将用新视野、新模

式、新理念，努力成为贯彻落实科学

发展和社会和谐的排头兵。

国家新近批准重庆设立两江

新区。这是继上海浦东新区、天津

滨海新区之后，由国务院直接批复

的第三个国家级开发开放新区。

重庆两江新区管委会计划统计局

局长何桂文说：“重庆的人口和幅员

远远大于深圳，怎样加快城市化和

农村发展，面临的问题要比深圳复

杂得多。重庆要总结改革开放前

30年的经验，脚踏实地，积极探索，

勇闯新路。”

作为我国东部沿海新兴城市，

日照市面临新一轮改革发展的战略

机遇期。日照市委书记杨军说，胡

锦涛总书记的重要讲话不仅高度概

括了特区锐意改革、敢闯敢试、推进

开放、艰苦创业的宝贵经验，而且对

全国各地继续解放思想、坚定不移

地深化改革开放、大力推动科学发

展，具有重要的战略指导作用。日

照市将以深圳特区的成功实践为榜

样，加快新型工业化、城镇化和现代

化进程，让全市人民共享改革发展

成果。

坚定不移地深化改革开放

胡锦涛在深圳考察，与社区居民们热情攀谈。


